

EL DIA

PERIODICO DE LA MANANA

Año XVIII.—Núm. 5.296

Palma de Mallorca.—Viernes 28 de Octubre de 1938 3.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En el frente de Madrid fueron rechazados contraataques rojos, haciendo al enemigo muchas bajas y cogiendo gran cantidad de material

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 27

En el frente de Madrid durante la pasada noche los rojos contraatacaron las posiciones ultimamente conquistadas por nuestras tropas en el sector de la Cuesta de la Reina, siendo vigorosamente rechazados y cogiéndose gran número de bajas. Entre los cadáveres de enemigos recogidos por nuestras tropas figuran 4 oficiales.

Es muy elevada la cantidad de fusiles, ametralladoras, municiones y granadas de mano cogidos a los rojos.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 27 de Octubre de 1938.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ORDEN DEL MINISTRO DEL EXTERIOR

El Aguinaldo del soldado

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» del día de hoy publica la siguiente orden del ministro del Interior:

Nuevamente este año dadas las circunstancias especiales porque atraviesa España, apelamos al patriotismo y a la generosidad de los españoles para que con su ayuda y obsequio de nuestros soldados como prueba del recuerdo que tenemos de todos ellos muy especialmente en estos días tradicionales de las fiestas de Navidad.

Y al objeto de recoger los donativos que serán seguramente cuantiosos, este ministerio ha tenido a bien disponer:

1.º—Por todos los Ayuntamientos de las ciudades liberadas se abrirán a partir de la publicación de esta orden en el «Boletín Oficial del Estado» suscripciones «Pro Aguinaldo del Combatiente» que se encargará del recibo de toda clase de donativos en metálico o en especies con destino a los combatientes que luchan en los frentes de combate, soldados de guarnición y heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados.

2.º—A esta suscripción concurrirán no solo entidades y particulares con sus aportaciones personales, sino que también podrán apelarse a los demás medios de recaudación como son la celebración de actos y recaudaciones públicas previa autorización de los Ayuntamientos respectivos y de acuerdo con las delegaciones provinciales de Asistencia a Frentes y Hospitales que deberán aportar el personal de que disponga.

3.º—Se expondrán al público por los Ayuntamientos las recaudaciones efectuadas hasta el diez del próximo mes de diciembre, pues hasta esta fecha permanecerán abiertas las listas recaudatorias pasando después a los gobernadores civiles respectivos

los que se encargarán de dar exacto cumplimiento a las disposiciones del ministro del Interior.

4.º—Donativos en metálico.—La recaudación de los donativos en metálico será hecha por los Ayuntamientos únicos autorizados para ello.

Terminada esta recaudación será entregada a los gobernadores civiles los que a su vez agregarán a estas sumas recaudadas en su provincia las que tuviera en su poder de recaudaciones anteriores, ingresándolas en la Cuenta Corriente abierta en la Sucursal del Banco de España en Burgos.—«Pro Aguinaldo del Combatiente»—a disposición de este ministerio y de los que se encargará la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales para abonar los Aguinaldos nuevos confeccionados.

5.º—Donativos en especies.—Los Ayuntamientos habilitarán los locales necesarios para almacenar los donativos de esta índole, poniéndolos a disposición de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales quien organizará el destino y fórmula de su aprovechamiento.

6.º—La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales será la encargada de confeccionar el Aguinaldo y de distribuirlo a los combatientes siguiendo las instrucciones del ministro del Interior o en su defecto de la Jefatura Nacional de Beneficencia y Obra Social.

7.º—El Servicio de Propaganda del Estado se encargará de hacer pública esta orden así como también de las cantidades recaudadas.

8.º—El Servicio de Abastecimiento y Transportes facilitará los vehículos necesarios a las delegaciones para el transporte de aguinaldos.

Dado en Burgos a 25 de octubre de 1938—III T. A.—Serrano Suñer.

LA GLORIOSA ESTELA DEL FASCISMO

Hoy celebra Italia el aniversario de la marcha sobre Roma



Hoy celebra nuestra generosa y noble hermana latina, el décimo sexto aniversario de aquella marcha sobre Roma que si asombró al mundo, consiguió que se levantara Italia del marasmo a que la conducieran una serie no interrumpida de pésimos gobiernos, que permitían a unos falsos apóstoles del pueblo sugerirle toda clase de atropellos; y en estos diez y seis años el fascismo obtuvo tales triunfos que su gloriosa estela asombra tanto, como la osadía de su marcha sobre la eterna capital del mundo.

Si veinte años de malos gobiernos izquierdistas consumieron el patrimonio alcanzado por los vencedores en Versalles, le bastaron solo diez y seis al Fascismo, para construir una gran Nación y conquistar para ella un Imperio.

Nosotros, desde el primer momento que a la luz apareció el fascismo, comprendimos su inmenso valor como elemento salvador, entonces de Italia, y al extender sus ideales para hacer frente al comunismo, entonces balbuciente sucesor del marxismo, iniciando la defensa de Europa y de la civilización.

La vieja Roma cumplía su tradición de madre del Derecho público, que pretendían atropellar desde Rusia la conjunción de fuerzas enemigas de todo orden, jerárquica y normas jurídicas, que encarnan la Ley.

Al reparar las viejas colecciones de EL DIA hemos tenido la satisfacción de ver como señalábamos el advenimiento del Fascismo; pues en nuestra edición del 3 de noviembre de 1922 describíamos como en Milán se había preparado la gloriosa marcha sobre Roma y decíamos:

«A las diez y ocho y media, mientras caía la tarde, el espectáculo que ofrecía la Plaza del Plebiscito era grandioso... En el centro de la Plaza se había colocado una Tribuna donde estaba Mussolini y las autoridades fascistas al tiempo que iban llegando las escuadras de combate. De vez en cuando sonaban gritos de «¡A Roma! ¡A Roma! y otros añadidos». El Gobierno no está en Roma; ¡Está aquí!»

«Los gritos se hacían de cada vez más insistentes, y Mussolini asentía frecuentemente con la cabeza. Poco después una banda de música lanzó los sonos de una marcha, y al aire se levantaron los bastones aplaudiendo frenéticamente la multitud»

«Pero he aquí que el clarín suena un punto de silencio, calla la multitud y Mussolini esforzando su voz pronuncia un breve discurso: «Príncipes triarios camisas negras, fascistas de toda Italia—dijo—yo os digo, con toda solemnidad que el momento impone—se trata ahora de días y quizás de horas—el momento lo impone. O nos dan el Gobierno? o lo cogemos, cayendo sobre Roma. (Aplausos generales fragorosos y gritos de ¡A Roma! ¡A Roma! mientras los porta estandartes agitan sus banderas.»

«Es necesario—termina—que la acción sea simultánea y que toda Italia estrangule a la política miserable, y para ello tenéis que volver a vuestras residencias, pues yo os digo y os aseguro y os juro: que en cuanto se necesario se os darán las órdenes para obrar.»

El grandioso acto terminó con desfiles brillantísimos y tan gran entusiasmo, fué la fuerza propulsora de la marcha sobre Roma que se conmemora.

Hacer un balance de las glorias del fascismo durante esos diez y seis años sería tarea larguísima y por lo tanto impropia de un artículo periodístico. Pero es fácil de resumir. La paz reina en Italia que admira adora y sigue siempre unida las indicaciones de su DUCE, que al llegar a la prosperidad en lucha contra todos, incluso contra un enorme grupo de Naciones congregadas en Ginebra a las que despreció, supo conquistar para la Patria un Imperio; devolviéndole el prestigio que por derecho corresponde a la legítima sucesora del Imperio romano.

Italia en la plenitud de sus fuerzas, celebra hoy la victoria de la iniciación de su régimen con su adhesión al Rey Emperador, y la firme confianza en su DUCE; y en estos momentos quienes queremos a Italia, por lo que vale, lo que representa, y lo mucho que le debemos, decimos y repetimos.

¡Viva Italia! ¡Viva el Fascismo! ¡Viva el Rey Emperador!
¡VIVA SIEMPRE EL DUCE!

NICOLÁS BRONDO

La vida en la España Nacional

Se regulará el servicio de obras de lectura para el Soldado

Vitoria.—En el despacho del Jefe de los servicios de archivos y bibliotecas se reunieron los altos funcionarios con el fin de acordar la confección del plan de obras de lectura del soldado y se acordó elaborar un proyecto cuya parte técnica de los servicios, continuará en manos de los funcionarios de archivos y bibliotecas.

En el Ministerio de Educación Nacional estuvo la delegada nacional de asistencia a Frentes y Hospitales, entrevistándose con el Secretario del Departamento y con el Jefe de los servicios de bibliotecas, quedando acordado la elaboración de una propuesta que se elevará a la Superioridad para que se dicte una disposición, siguiendo el servicio de obras de lectura para el soldado, sobre la base y dirección de los técnicos.

Comisión argentina recibida por el Delegado de Justicia en Sevilla

Sevilla.—En audiencia del Jefe provincial señor Pradera, el Secretario Delegado de Justicia de la provincia señor Goyeneche ha recibido a una comisión procedente de la Argentina, con su presidente señor Miralles, el cual ha expresado los sentimientos de cariño y admiración del pueblo argentino que tienen para la España nacional y su Caudillo, exponiendo la finalidad primordial de reforzar más y más los lazos de amistad que unen a los dos países, haciendo que cada día sea más conocida en la Argentina la verdad y la justicia de nuestra causa.

El problema del abastecimiento de agua a Sevilla

Sevilla.—El Alcalde ha recibido al Ingeniero jefe de puertos y canales, Director del Canal de Lozoya. Viene a Sevilla para resolver definitivamente el complicado problema de abastecimiento de aguas, que hace tanto tiempo preocupa a la ciudad y del que hay un estudio, que por razones técnicas, no acaba de llevarse a cabo.

Llegada de personalidades a Burgos

Burgos.—Procedente de Lisboa ha llegado a esta capital el Ministro de Obras Públicas y el general del ejército inglés Sir Welter Seley.

La entrega de la placa de Comendador al Gobernador de Málaga

Málaga.—Se celebró el acto de la imposición de la placa de Comendador de la Orden de Medaglia por disposición del Califa al capitán García Altés, Gobernador de Málaga.

El delegado marroquí pronunció un breve parlamento recordando el comportamiento del señor García Altés como capitán de fuerzas indígenas durante su estancia en Marruecos y su actuación constante durante el movimiento.

El Gobernador García Altés agradeció las atenciones de que era objeto con breves palabras.

¿Enviará Bélgica un representante comercial a la España Nacional?

Bruselas.—El presidente del Consejo belga, Spech, ha declarado que en el Consejo se había tratado de enviar un representante a la España Nacional.

Se cree inminente el envío a Burgos de un agente comercial belga.

La situación de la España roja

El Alto mando rojo festeja a las brigadas internacionales en reconocimiento a su colaboración

Berlin.—Según noticias de Barcelona ha tenido lugar una manifestación y después un banquete en honor de los jefes y oficiales de las brigadas internacionales. Asistieron todos los miembros del alto mando.

ACOTACIONES

EL DIA DE LOS CAIDOS.—Al terminar la Gran Guerra, el suelo de Francia se sembró de monumentos recordatorios de la gran tragedia que había padecido el país. Y los monumentos tenían todos la misma significación y el mismo nombre.

Son los monumentos al soldado desconocido, que culminan en la llama que arde perennemente bajo el parisino Arco de Triunfo, recordatorio de las victorias napoleónicas.

Tal extortización plástica de un sentimiento colectivo era el natural en una república que había visto caer a sus hijos para defender aquellas doctrinas que afloraron a la vida pública en los días en que moría la dinastía secular de Francia, a manos de la revolución.

Mas a los monumentos, dedicados al soldado no personalizado, aunque estuvieran aromados de devoción patriótica, les faltaba la proyección espiritual hacia el más allá.

Por contraste con esas extortizaciones laicas, los recuerdos que dedicamos los españoles a los que han muerto en esta Cruzada tan española, y tan de todo el mundo a la vez, tienen un sentido más humano, más humano: los preside, cuando no los integra totalmente, el símbolo cristiano de la Cruz.

No de otra manera podía ser dado la significación de la lucha que se desarrolla hace dos años largos en los campos de España.

Es la nuestra una auténtica Cruzada en la que se defienden por nuestras armas, victoriosas continuamente, los principios tradicionales de la civilización occidental; y esta civilización, que se amantó en sus orígenes de la loba romana, tuvo luego su más alta representación en la propia Roma, sede del Papado y capital de la cristiandad.

El carácter de nuestros ideales lo dan, sobre todo, esas esquelas mortuorias de los que cayeron en la lucha. Sin previo acuerdo (imposible, por otra parte, dado que es en toda España que se viste de luto) todas dicen desde el primer día lo mismo: «Murió por Dios y por España».

Sólo, pues, a la sombra de los brazos acogedores de la Cruz pueden tributarse el homenaje a los Caidos, que dieron su vida por una Patria mejor, por una España que, al retornar a sus épocas imperiales, ha, no resultado, porque no estaba muerto, sino puesto sobre el país, el fondo auténticamente cristiano y occidental de nuestra guerra.

Y mañana, junto a las oraciones, se elevarán los gritos patrióticos y los brazos tensos rendirán tributo de admiración y de cariño a los que hicieron posible, con su sacrificio heroico, este amanecer glorioso de España.—R.

rojo, entre ellos el general Riquelme, general Gordon, jefe de aviación.

A los postres se pronunciaron discursos exaltando los actos de los internacionales, que han combatido siempre formando parte de las vanguardias como fuerzas de choque.

El jefe de los comisarios políticos del ejército bolchevique Osorio Tafall, hizo uso de la palabra, diciendo que era inapreciable e incalculable la ayuda prestada al pueblo marxista por los extranjeros y que Madrid pudo salvarse y resistir hasta ahora gracias a ellos.

Fué designada la comisión que irá a Rusia para asistir a la conmemoración del 21 aniversario de la revolución. También en Madrid se celebrarán diversos actos conmemorativos de dicho aniversario.

350 toneladas de oro y plata que emigran de la España roja para América

Perpignan.—Procedentes de Barcelona, han pasado en un tren especial, trescientas cincuenta toneladas de oro y plata, con destino al puerto del Havre donde serán remitidas a un puerto de América. Estas toneladas de metal precioso son para el

Siempre los falsos asertos de los rojos

Al dirigirse los mangoneadores de la zona de España que aún detentan los marxistas, en sus cantos de despedida a algunos voluntarios extranjeros que licenciaron, declararon que fueron ellos los primeros que vinieron a luchar por aquellos «inmortales principios» que, según se ha demostrado, con su proceder, en vez de llevar en sí envueltos los sentimientos de fraternidad y libertad, encubrían únicamente el asesinato, el robo y la vejación del ciudadano.

Pero en esto tal vez sea en lo único que han acertado los Negrines y comparsas, pues realmente en Octubre de 1936, fecha a que ellos aluden, no había un sólo extranjero en nuestras filas, que defendiera en el solar de la Patria, los santos principios que informan nuestra cruzada, a pesar de los ofrecimientos que de ellos se nos habían hecho. Porque los verdaderos españoles, los descendientes legítimos de aquellos que llevaron a otros mundos la civilización y la fé de Cristo, anhelaron siempre una España, Una, Grande y Libre, que no estuviera mediatizada por influencias extranjeras, y si se levantó en armas fué con ansias de independencia, ofreciendo sus vidas

en holocausto de tan sacrosantos ideales.

Solo cuando se incorporaron a los rojos, grandes masas de milicianos, que ambiciosos o llenos de rencor vinieron a encuadrarse en el ejército enemigo, se aceptó el concurso de una hermana de raza, la noble Italia, que envió sus voluntarios para defender, luchando como héroes legendarios, y cubriéndose de gloria, al lado de nuestros soldados, con perfecta hermandad, la causa de la civilización. Ahora, retornados a sus lares, para cumplir, como cumple siempre el Gobierno de nuestro GENERALISIMO, la Nota dada contestando al plan británico de la retirada de voluntarios.

Estas visiones de la realidad nos enseñan y demuestran, una vez más, la avilantez de los rojos al hablar de guerra de la independencia y referirse a nuestra contienda, precisamente aquellos que en la España que detentan, están sometidos al látigo moscovita, mientras la nacional se siente libre y feliz, a las órdenes del CAUDILLO, gritando cada día con mayor entusiasmo:

FRANCO, FRANCO, FRANCO;
¡ARRIBA ESPAÑA!

pago de suministro de material de guerra.

Aumentan por momentos las discusiones entre los elementos de la U.G.T. y de la C.N.T.

Perpignan.—Se reciben informes de Barcelona, dando cuenta de que se han intensificado las discusiones de los elementos anarco-sindicalistas y socialistas que integran el poder.

Los periódicos de la zona roja española, comentan extensamente estos hechos, creyendo muy grave la situación.

Ultimamente, en un acto celebrado, uno de los jefes defendió la política socialista, siendo recibido con

apóstrofes y dando lugar a un gran escándalo, siendo desautorizado por los elementos anarquistas. Se cree fundamentalmente que se van a romper todas las relaciones entre la UGT y la CNT.

La "república española", es cada vez más extranjera y más soviética

Perpignan.—En Barcelona se ha celebrado un banquete en honor de los individuos de la Brigada Internacional que marcha de la España roja.

Todos los funcionarios del gobierno rojo así como muchos oficiales extranjeros asistieron al mismo.

Los brindis fueron pronunciados en honor de la Brigada Internacional y a sus relevantes servicios prestados a la causa roja.

Se anunció que en la España roja se celebrará el aniversario de la revolución soviética y que se enviará una delegación a Moscú para demostrar la solidaridad que existe entre las dos naciones.

denburg es la forma de las góndolas de los motores ampliada casi el doble, que impuso la utilización de los nuevos obtenedores de lastre. Estos obtenedores de lastre sobre los cuales hemos informado ya, tienen la función—para exponerlos otra vez a grandes rasgos—de transformar en agua los gases que desprende la combustión de los motores con objeto que el peso del dirigible se mantenga durante la travesía a la misma altura y pueda evitarse así una expulsión del gas de sustentación. Con esto queda excluido para siempre el peligro que hasta ahora existía de un incendio.

Mientras que en el dirigible Hindenburg el lugar para pasajeros estaba dispuesto sobre dos cubiertas, en la nueva aeronave está en una sola cubierta.

La disposición de las salas para pasajeros presenta una marcada forma de herradura. Común a todos los recintos donde los pasajeros pasan el día son las grandes ventanas laterales que ya en el Hindenburg permitían pasear la mirada por todos lados. Las cabinas en medio de la herradura, algo más bajas detrás del comedor, reciben en gran parte luz de abajo por una ventana que se abre sobre un pozo de luz. Esto es también una mejora respecto al Hindenburg cuyas cabinas tenían todas luz artificial.

Todas las cabinas tienen las paredes adornadas con cuadros que según un procedimiento especial del prof. Arpke (Berlín) están directamente grabados en la lona que constituye las paredes. Al contrario de dirigibles anteriores aquí no están numeradas las cabinas sino que llevan para diferenciarse nombres de ciudades alemanas a las cuales recuerda en el interior de la cabina correspondiente un cuadro. Naturalmente hay también una cocina eléctrica que ahora no se calentaba más que en parte por electricidad, pues se utiliza también el calor de la combustión de los motores haciéndose pasar los gases inmediatamente por debajo de la placa.

Así, el nuevo dirigible, que en su góndola de mando y en los aposentos para la tripulación y especialmente en su construcción interior no presenta modificación alguna respecto a la aeronave Hindenburg, se ofrece como una verdadera maravilla destinada a proseguir la herencia del viejo conde del lago de Constanza. Al imponer al LZ 130 el nombre de "Conde Zeppelin" se quiere honrar con posterioridad al conde Fernando Zeppelin de quien se celebró recientemente el centenario de su nacimiento.

La guerra española desde el extranjero

El Duce recibe los legionarios que combatieron en España

Roma.—Los oficiales de las divisiones "Littorio" y "XXIII de marzo" regresados de España han sido recibidos por el Duce a quien presentaron sus respetos.

El Duce expresó su admiración por estos oficiales y soldados que marcharon a España no solo para defender la causa de Franco sino la del mundo civilizado.

RIALTO Y MODERNO HOY a las 3:30 UNIVERSAL presenta SUBLIME OBSESION Una película sublime como su título Versión hablada en español con un magnífico reparto y la interpretación de IRENE DUNNE y ROBERT TAYLOR Si oye V. hablar con entusiasmo de una película, es que han asistido ayer al estreno de SUBLIME OBSESION LUNES próximo: LA MAGIA DE LA MÚSICA Alice Faye y Bebé Daniels LA ALEGRE MENTIRA Francis Lederer y Frances Dee en el CINE MODERNO JUEVES próximo REGINA DE LA ESCALA Una exclusiva BALEL Y BLAY en RIALTO Y MODERNO Traspaso Almacén muy económico. Trato directo y sin intermediarios. Informes: Vía Roma, 5, 2

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos

Sorteo de 27 de octubre de 1938: Número premiado 440 con 40 pesetas.

Aproximaciones 439-441 con 3 pesetas.

JARRIBA ESPAÑOL.

Lo que no se pierde

Objetos hallados en los auto-taxis David durante el mes de septiembre de 1938 los cuales se hallan depositados en «David Mallorquina S. A.» Tomás Forteza, 149 al 157.

Un tintero con tinta estilográfica, un paraguas Sra., una llave, una mantilla, una novela (El Favorito de Su Majestad), un libro, una cartera. Un paraguas Sra., un paquete periódicos, un bolso piel, un paquete limas, un blok notas, un gorro falangista, varias cantidades en metálico.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 28 de Octubre de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Miguel Garau Sureda. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Manuel Fuenmayor Bissellach.

Visita Hospital.—9.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. actual, Enrique Pulg.

Estado Mayor

Orden General del día 27 de Octubre de 1938.—III. T., en Palma de Mallorca SECRETARIA DE JUSTICIA

1.—Consejo de Guerra.

A las diez horas del próximo lunes día 31 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la Causa Sumarísima n.º 293 del corriente año, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Julio Rocha Ruizdelgado, contra Bartolomé Cerdá Oliver, por un delito de excitación a la rebelión.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección Femenina

La Sección Femenina de Falange, tiene el gusto de hacer pública la liquidación de la función-homenaje que en colaboración con el Teatro Azul de la Jefatura Provincial de Propaganda, dedicó a Santa Teresa y que tuvo lugar el pasado día 15 en el Teatro Principal:

Total recaudado 1.966.90.

Gastos 712.65.

Donativos hechos por esta Sección Femenina 425.00.

Saldo líquido a favor 839.20.

Repetimos nuestro agradecimiento a todos los que tan desinteresadamente nos dispensaron atenciones con dicho motivo, especialmente a la Capella Clásica que tanto contribuyó con su actuación al éxito de la Fiesta.

JARRIBA ESPAÑOL

Organizaciones Juveniles

Jefatura de Milicias

Artículo único.—Siendo continuas las faltas de asistencia a los actos que realizan las unidades donde están encuadrados los camaradas

Cadetes que a continuación se relacionan, pertenecientes a las Centurias que igualmente se indican, por el presente, se les cita para que antes del día 31 del actual a las 18:30 horas de cualquier día se presenten en esta Jefatura de Milicias para justificar su conducta en la Inteligencia que de no hacerlo será propuesta su baja en estas Organizaciones.

Palma 25 de Octubre de 1938.—El Jefe de Milicias.—José M. Mariscal.—Comunicada el Ayudante, Antonio Manchado Sánchez.

SALUDO A FRANCO: JARRIBA ESPAÑOL

Relación que se cita

1.ª Centuria

Miguel Cruz Llorens, Jaime Martorell Mir, Serafin Palou Llull, Enrique Ribalta Llorens, Luis Sart Oliver.

2.ª Centuria

Pedro Suñer Colom Jorge Riera Clar, Fernando Valls Samao, Miguel Roig Nicolau, Carlos Cortés Aguiló, Martín Gual Ramis, Francisco Barceló Brussotto.

3.ª Centuria

Miguel Cortés Serrano, Cristóbal Alcover Bertrán, Rafael Cerdá Sansaloni, Fermín Ramonell, Bernardo Company Pol, Alejandro Gracia Lázaro.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Pago de la Derrama de Alquileres

Se nos suplica la inserción del siguiente aviso, de interés para los señores propietarios de fincas Urbanas:

Se pone en conocimiento de los señores propietarios de fincas urbanas que durante el período de cobro del cuarto trimestre de contribución del actual año (1.º de Noviembre a 10 de Diciembre próximos), tendrá lugar en las Oficinas recaudatorias de la misma, en los días y horas de costumbre de cada localidad, el cobro de la derrama del coeficiente al 0.70 por 100, correspondiente a los meses de Agosto a Octubre 1938, para cubrir los alquileres condonados a efectos del Decreto núm. 264, con atrejo a las declaraciones juradas que en su día formularon los citados propietarios.

Por lo tanto deberán todos ellos, tanto los que satisfacen su contribución por trimestres, como los que lo verifican por semestres o años hacer efectivos sus recibos en la Oficina recaudatoria de contribución en el plazo expresado, quedando incursos los que no lo efectúen durante el mismo, en los apremios y costas correspondientes.

Palma 28 Octubre de 1938.—III T. El vicepresidente 1.º, Ramón Ferragut.—El Secretario, Tomás Felu.

C. N. S.

Sindicato de transportes

Departamento C.) Sección de Transportes de Coches pesados Viajeros.

Se pone en conocimiento de todos los transportistas de viajeros por carretera, de coches pesados, que el próximo día 28 de los corrientes y a las 11 horas, se constituirá, en el local de la C. N. S., Godeó, 34, la correspondiente Sección Sindical.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Delegado Sindical Provincial, Gabriel Cortés.

SALUDO A FRANCO! JARRIBA ESPAÑOL

Verlangen Sie stets Weine und Kognak Marqués del Mérito

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Suicidio de una mujer

En un dormitorio de la casa de campo denominada «Cana Rica» del término municipal de San Antonio Abad, donde vivía con sus tíos Antonio Tous Rosselló y Esperanza Serra Ribas, fué hallada, colgada con una cuerda de esparto atada al travesaño de una viga, Catalina Castelló Serra, de 40 años, natural de la parroquia de San Agustín.

La interfecta, desde hace tiempo, padecía enfermedad nerviosa de carácter crónico, lo que, se supone, la indujo a suicidarse.

La autoridad judicial después de instruir las diligencias propias del caso, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Denuncias

En Algaida, la Guardia civil ha denunciado al presidente de la Comisión Gestora municipal al vecino de aquella localidad, por haber dejado abandonado, de noche, un carro en la vía pública, infringiendo un Bando dictado por la Alcaldía.

También en Binisalem la Guardia civil ha cursado una denuncia a la Junta Provincial de Abastos, contra un comerciante por vender maíz a precio superior al de tasa.

DEPORTES

Futbol

Recreativo-Constancia

El Club de la barriada de los Hostalets Recreativo F. C. que cada día va superándose en forma y en triunfos, quiere obsequiar a la afición futbolística con un interesante partido, y no ha regateado ningún esfuerzo para presentar en su campo de juego, el próximo domingo a las tres de la tarde, al formidable equipo subcampeón de Baleares y campeón de Liga F. C. Constancia, el cual alineará su primer equipo completo, por primera vez en Palma en la presente temporada, y dará a cono-

cer las nuevas adquisiciones para el próximo campeonato, que lo han convertido en el equipo más potente de la Isla y el que más probabilidades tiene de llegar al primer puesto de la competición.

Ya se puede suponer el interés y tesón que pondrán en este partido los muchachos del Recreativo para dejar bien sentados los colores de su Club ante un adversario de la categoría del Constancia, y poder derrotar a la concurrencia con una buena tarde de futbol, pues de esta manera se fomenta la afición a dicho deporte.

Por tanto no es de dudar que el campo de la calle de Luca de Tena (Hostalets) registrará un buen entradón, pues en él se darán cita todos los aficionados al deporte, que por ser un día de solemnidad futbolística, en el que tendrán ocasión de presenciar la actuación de Portugueses, Riera, Hernández, Diego, Antolin, Ordinas, Paris, etc.

Nota oficiosa de la Federación Balear

Partido correspondiente al Torneo Liga Mallorca, que se ha de celebrar el próximo día 30, a las tres de la tarde:

Gimnástica-Athletic.

Se recuerda a todos los Clubs que para celebrar partidos amistosos, deben solicitar permiso al señor Delegado de Orden Público, y además a la Federación.

DEL CARNET

Por el Ministro del Interior y Jefe Nacional de Prensa, ha sido confirmado en el cargo de Director de nuestro colega «Falange», el Secretario provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, nuestro estimado amigo don Pablo Saiz Gralla, al que felicitamos por la merecida distinción de que ha sido objeto.

Ha sido nombrado Secretario del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción núm. 1 (La Catedral), de esta ciudad, con carácter interino, don Joaquín Calvo Auge, por ser el más antiguo en la carrera entre los concursantes de la indicada categoría.

Guarda cama ligeramente indispuerto el Secretario del Alcalde don Joaquín Lauger.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

El hogar de los señores don José Gual Moragues y doña Isabel Vidal Burdils, se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida, siguen en perfecto estado de salud.

Ayuntamiento de Palma (Negociado de Arbitrios)

ARBITRIOS: Carruajes de Lujo, Casinos y Circulos de Recreo, Mesas y Sillones e Inquilinato.

ANUNCIO: Queda abierta la cobranza en su período voluntario del 4.º trimestre de los arbitrios Carruajes de Lujo, Casinos y Circulos de Recreo, Mesas y Sillones e Inquilinato, del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurren desde el día 1.º de Noviembre al 10 de diciembre, ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que dejen transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando éste reducido al 10 por 100 si los satisficieren desde el día 21 de diciembre al 30 del mismo mes.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma 25 de Octubre de 1938.—III. Triunfal.—Viva España!—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

E. MARTINEZ BURGOS

MEDICINA GENERAL

Consulta de 11 y media a 1 Danús, 6

Vendo

una casa cerca Plaza Toros, por 22.000 pesetas, y varios solares pequeños cerca del mar Ca'n Pastilla, precios reducidos. Informes calle 11 n.º 10, junto Plaza Toros.

PAPEL

en bobinitas para máquinas de sumar, prevengase por una temporada. CASA MALONDRA - 78, Jaime II

¡ATENCIÓN! Va a hablar el JEFE Palabras de homenaje a aquellos que lo dieron todo por la santa Revolución. 29 Octubre Día de los Caídos

Radioyente: No deje de escuchar todas las noches Radio Nacional de España SALAMANCA la VOZ de la PATRIA UNA, GRANDE y LIBRE

El Día de los Caídos

El «Día de los Caídos» no es un día triste; los caídos por España, se dieron alegremente a ella, porque la Muerte fué a buscarlos, y con su vida hicieron que España recobrara el sentido alegre de su existencia.

29 de Octubre

Los caídos tendrán su homenaje religioso con la severidad y solemnidad del Oficio Divino en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

La Guardia de Honor

La escuela de juventud hispana de nuestras O. J. darán guardia de honor a la Cruz de los Caídos el día 29, día de su fiesta.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

JEFATURA LOCAL Instrucciones para el día 29 de octubre

Para el fiel cumplimiento de la orden de la Jefatura Provincial sobre uniformidad y asistencia al homenaje que el día 29 del presente mes se rendirá a los Caídos por Dios y por España, dispongo:

1.º—A las diez horas se congregarán todos los afiliados (Militantes y Adheridos) de esta JONS de Palma en el Hogar respectivo donde se pasará lista.

2.º—Cumplido lo que antecede con la antelación prudencial se dirigirán en formación de Falange a la Santa Iglesia Catedral Basílica penetrando seguidamente en el templo y asistiendo a los funerales que por los Caídos se dirán.

3.º—Al concluir los oficios desfilarán todos los camaradas a la orden de sus jefes ante la Cruz de los Caídos.

4.º—En todos los Centros de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de mi jurisdicción se izarán las banderas Nacional y del Movimiento en la forma acostumbrada.

5.º—Se observarán por todos los camaradas las disposiciones contenidas en la orden de la Delegación de Trabajo de día 26 último.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 27 de octubre de 1938.—III T.—Era Azul.—El Jefe Local, Antonio Martorell.

NOTA: Los camaradas domiciliados en las demarcaciones séptima y octava se concentrarán en los Hogares de las demarcaciones cuarta y quinta respectivamente.

[SALUDO A FRANCO] [ARRIBA ESPAÑA] C. N. S.

Orden del día 27 de octubre de 1938.—III T.

El próximo sábado día 29 todos los buenos españoles rendiremos un homenaje a los Caídos. Preciso es que ninguno, y menos nosotros, deje de asociarse al piadoso recuerdo nacional de los que por Dios y por España ofrendaron generosamente su vida.

Empresarios y obreros, todos los camaradas pertenecientes a la C.N.S. deberán asistir sin excusa alguna a todos los actos que tanto en esta capital como en los pueblos se celebrarán el Día de los Caídos.

En la capital habrá a las once funerals en la Santa Iglesia Catedral Basílica y seguidamente en la plaza de la Catedral tendrá lugar el solemne acto homenaje que consistirá en lectura de la «Oración a los Caídos» de Rafael Sánchez Mazas y discurso por el Jefe Provincial del Movimiento, después de lo cual habrá desfile ante la Cruz.

Esta Delegación espera que ningún camarada dejará de asistir a los actos que se celebrarán en sus respectivas localidades.

Unas palabras de Mercedes

«Daremos al pueblo lo que es del pueblo sin que nadie esté obligado a darnos las gracias»

Va a cumplir «AUXILIO SOCIAL» el segundo aniversario de su nacimiento.

Y, con tal motivo, Mercedes Sanz Bachiller, la fundadora, conductora y alma de la formidable Cruzada, orgullo de la España redimida y admiración del mundo, ha dicho las siguientes palabras, que, a través de su sencillez, señalan toda una ruta que se seguirá, como se siguió la marcada, hace ahora dos años, cuando el primer comedor azul abrió sus puertas.

«AUXILIO SOCIAL» quiere incorporar las masas necesitadas al entusiasmo de la Patria por el único medio seguro: el de asistirles remedando su miseria, el de satisfacer sus necesidades, el de dotarles de unas condiciones humanas de vida y elevar su moral a un clima de alegría. Porque solo así, comenzará a ser la Patria, para ella, el lugar en que hallamos la empresa común y en que cumplimos un destino más alto que el singular y material. Pero además, por simple solidaridad humana, por simple valoración del hombre, hemos de hacer que de una vez desa-

parezca la miseria, quede enterrado el hambre y retorne el calor a los hogares.

Daremos al pueblo lo que es del pueblo, sin que nadie tenga que verse obligado a darnos las gracias; lograremos fundar en España una entera hermandad, sin que a nadie tenga que parecer extraordinaria; restableceremos en la práctica los lemas de la Patria, el Pan y la Justicia, sin que para ello sean menester más que la voluntad potente de la Falange y la buena fé de los hombres de España».

El domingo, a las nueve de la mañana, un millenar de pequeños que de «AUXILIO SOCIAL», reciben diariamente Pan y asistencia, se reunirán en la Catedral para, con las Autoridades al frente dar las gracias al Señor que protege la Cruzada.

El pueblo de Palma debe acompañarles—y de esperar es lo hará—en el sencillo acto.

«DELEGACION DE AUXILIO SOCIAL».

Delegación Provincial de Trabajo

Recibidas órdenes telegráficas de la Superioridad con fecha de hoy que rectifican las recibidas anteriormente, se hace público que el día 29 del corriente mes «Festividad de los Caídos» habrá de considerarse hábil a efectos civiles, mercantiles y administrativos.

El comercio y la industria paralizarán sus actividades desde las once de la mañana a las doce y media, al objeto de que el personal asalariado pueda concurrir a los actos que en homenaje a los Caídos por la Patria se celebren,

Los obreros percibirán el importe del jornal correspondiente a estas horas, sin recuperación de las mismas.

Se exceptúan de esta disposición las industrias y establecimientos que determina el Capítulo 3.º de la Ley de Descanso Dominical.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma de Mallorca, 27 Octubre 1938. III T. El Delegado Provincial, Pablo Espejo.

[ARRIBA ESPAÑA].

S. E. U.

Secretaría Provincial

Habiendo sido admitidos por la Cámara Sindical los camaradas que más abajo se citan, se ordena que se presenten en esta Secretaría (Mifonas 13 1.º) el día 28 del corriente y horas 12 a 13 o 18 a 20 con objeto de hacer ficha, expediente, carnet y encuadrarlos en la sección correspondiente.

Gaspar Covas Palou, Catalina Solivellas Liabrés, Antonia Horrach Munar, María Pujadas Alzina, Margarita Malberti Comas, Antonia Malberti Comas.

Catalina Cerdá Vallés, María Antonia Dezcallar Roca, Ana María Verger Amengual, Catalina Oliver Balaguer, Inés Frau Oliver, Francisca Pons Oliver.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma, 27 de Octubre de 1938. III A. T. El Secretario Provincial del S. E. U.

[ESTUDIO Y ACCION] [SALUDO A FRANCO] [ARRIBA ESPAÑA]

DIPUTACION

Un grupo escultórico

En el zaguán del Palacio Provincial ha sido expuesto un grupo escultórico, obra del joven pensionado de Escultura por la Diputación de Baleares don Jaime Mir Ramis, hijo de Felanitx.

El autor de esta notable escultura la titula «España rompe sus yugos» y en la composición ha simbolizado el artista mallorquín el momento que en un esfuerzo supremo, España se decidió a romper las cadenas que la oprimían, afianzándose en la figura culminante de este grupo escultórico, el triunfo de la España nacional que acaudilla el invicto General Franco.

La admirable escultura estará expuesta al público en dicho Palacio hasta el viernes próximo día 4 de noviembre.

TEATRALES

Rialto y Moderno

Tuvo lugar ayer el estreno de la producción Universal «Sublime obsesión» construyendo su presentación el éxito que ya se daba por descontado y que basta para calificar una película.

«Sublime obsesión» es realmente el film de espiritual grandeza cuyos méritos tanto se habían elogiado por todas las críticas y públicos de diversos países. Sus personajes son tan reales y sinceros que conmueven en su grandeza de alma, expresando en ella el ansia de amor que es la fuerza motriz que mueve toda la obra.

No puede perderse la fé en la naturaleza humana después de ver esta película. Puede servir de inspira-

Lord Halifax, que, como dijimos alguna vez, tiene muchas características de místico a la manera anglicana, pronunció un discurso, y en él evoca el poema religioso creado por el inmortal Dante, señalando tres fases: guerra, paz armada y paz asegurada de comprensión internacional: correspondientes al Infierno, Purgatorio y Paraiso, de la «Divina Comedia», formando de esta manera tan pintoresca, una especie de guía para determinar las fases de la evolución internacional que actualmente se desarrolla.

Según Lord Halifax, no hemos llegado aún al Paraiso, pero nos hemos librado del Infierno, es decir, que estamos en el Purgatorio; pero tenemos que atravesar una temporada tormentosa, más o menos larga, que ha de conducirnos necesariamente al Paraiso de la paz.

No dudamos que Lord Halifax piensa como dice, pues es su personalidad de las que no ofrecen repliegues. Y tampoco que la expresada sea la opinión y el deseo del Gobierno británico. Pero es esta la real situación?

La opinión y el deseo del gobierno en un potente imperio como Inglaterra, es algo interesantísimo y un elemento de la realidad —pero si bien la realidad política es una realidad psicológica— no puede decirse, en una democracia que sea ella la verdadera realidad.

Precisa observar, que la opinión y el deseo del Gobierno en un régimen no totalitario, tiene un valor limitado y precario, por exigencias in-

trinsecas del propio régimen, que no consiente la formación de una voluntad unitaria. Y ello podrá no interesar a nadie, cuando se trate de la política interna de los otros Estados, pero es algo que debe tenerse siempre en cuenta, al tratarse de la política internacional, que interesa por igual a todos. Es decir; que la opinión y el estado de ánimo del Gobierno británico será algo considerable e interesantísimo, pero que no compromete la conducta de la Nación para el futuro. puesto puede cambiar de parecer, a consecuencia de una crisis ministerial cualquiera.

Pero, aparte de lo expuesto, precisa celebrar las palabras y conceptos llenos de optimismo de Lord Halifax, que hacen concebir la esperanza de que los armamentos a que se ha lanzado Inglaterra, sean, como dijo el Ministro, para asegurar esta misma paz que todos anhelan, durante la época tormentosa que necesariamente se ha de pasar.

Esto sería ya la completa tranquilidad, de no existir la ligera sombra de que siendo nobilísimos y sinceros los asertos de Chamberlain, Lord Halifax y demás elementos de la opinión inglesa, que al par que la paz, patrocinan el superarmamento británico, no sea ella la seguridad completa de que no ha de poder prevalecer durante algún tiempo, aquellos que opinan en forma diametralmente opuesta. Pero confiamos que la prudencia británica sabrá imponerse, en todas esas candentes cuestiones.

N. B.

RELIGIOSAS

Santos del día

San Simón y San Judas, apóstoles.

Cuarenta Horas

Empezan en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez, protector de Mallorca.

A las 6 y media de la mañana exposición del Smo. Por la tarde después de rezado el Santo Rosario, continuación de la solemne Novena de San Alonso con sermón.

—Empezan en la parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche) en honor de Cristo Rey, y en sufragio de las Almas del Purgatorio. A las seis y media Misa de manifiesto. Por la tarde a las 6 Rosario, Novena de Almas Letania del Saarado corazón y reserva de S. D. M.

Triduo

En los SS. Corazones se celebrará solemne Triduo en preparación a la gran fiesta de Cristo Rey, con sermón y ejercicio cantado. Empezará después del Santo Rosario, que empezará a las 6 y media, con exposición mayor de Su Divina Majestad-sermón por el Rdo. Padre Gaspar Munur, SS. CC. y Corona de Cristo Rey.

Visita

A la Virgeu de la Misericordia, en Santa Magnalena.

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS. Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos) Domicilio: Hotel Victoria

Extraviado

Un cochinito blanco, orejas derechas, sin cola, raza de Yorkshire. Se gratificará su devolución Avenida Alejandro Rosselló, 117. Palma. Se extravió el sábado tarde desde Santa María a Son Vivot.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321.

C. Pascual

MEDICO ESPECIALISTA Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Curación de la BLENORRAGIA por antigua y rebelde que sea en pocos días. Mesquida, 9 (junto al Borne).

UTILICENOS!

Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELÉFONO

1745

El número de nuestro teléfono es el 1745

III Año Triunfal 30 Octubre

Español: Con tus 30 céntimos

AUXILIO SOCIAL

Da diariamente pan y alegría a

1.237 niños y 1.303 adultos

No le niegues su apoyo

Banco de España

PALMA DE MALLORCA

Queda ampliado hasta el próximo día 7 de noviembre el plazo para la presentación de papel moneda puesto en curso por el enemigo, que venía hoy.

La entrega deberá realizarse en las entidades y condiciones que señalaba el anuncio de esta Sucursal de 7 del corriente.

Palma 27 de octubre de 1938.—III A. T.—El Secretario. B. Bestard

ULTIMAS NOTICIAS

BOLETIN INTERNACIONAL

Marsella y Roma

(DE RADIO NACIONAL)

El Congreso del partido Radical-socialista francés que comenzó ayer en Marsella tiene una significación particular porque en él se asiste a la lucha dramática que es necesario librar para que Francia se acomode a la nueva situación europea creada después de las conversaciones de Munich.

Daladier ha pronunciado hoy ante el Congreso del partido Radical-socialista un discurso que tiene mucho de angustiosa llamada a los comunistas, los cuales con su demagogia agitadora se empeñan en comprometer los resultados pacíficos logrados hace menos de un mes. El presidente del gobierno francés tuvo que oponer a sus colegas del Frente popular los comunistas, conclusiones precisas y claras. Se quejó del afán que sienten los comunistas por torpedear unos acuerdos cuyo primer resultado inmediato hasta ahora ha sido evitar una guerra inminente.

Acusó luego a la prensa comunista que con sus groseros ataques contra mister Chamberlain no hace más que debilitar la situación internacional de Francia. Y terminó la parte importantísima de su discurso dedicado a los comunistas, con la siguiente declaración: «Esto no puede durar. Una Francia que se arruina es una Francia presa de las luchas internas, una Francia atacada y una Francia destruida. ¿Es traicionar a las clases obreras el pretender que esto no suceda? El decir que Francia debe rehacerse, ¿es traicionar a los obreros? ¿Es emplear un lenguaje fascista y ser agente del capitalis-

mo, el predicar el orden interior y la reconstrucción nacional? El partido comunista, consciente o inconscientemente, está llevando al país a una situación trágica.»

El discurso de Daladier tiene una importancia decisiva. Ya lo anunciaba la prensa francesa desde hace días, manifestando la posibilidad de que en este Congreso se quebrantara la unidad del Frente popular. Parece que en efecto quedará roto este artefacto peligroso. Las frases de Daladier en que aludió a los que obran al dictado de potencias extranjeras, han hecho enfurecer a los jefes comunistas. Por esto puede decirse que la expectativa despertada por el discurso no ha sido defraudada.

Mientras tanto habrá llegado a Roma a estas horas el ministro de Asuntos exteriores del Reich baron von Ribentrop. Este viaje, que viene a coincidir con las grandes fiestas fascistas del día 28, tienen un valor marcado por el hecho de realizarse precisamente cuando ciertos elementos pretendían señalar un enfriamiento del Eje Roma-Berlin a consecuencia de la nueva situación en Europa central. Por esto es bueno que Alemania e Italia manifiesten de nuevo públicamente su solidaridad con actos como éste de la visita de von Ribentrop a Roma. Los problemas de la Europa central ganarán con ello. Al mismo tiempo que ciertas ilusiones democráticas se esfumarán y caerán abatidas y arrastradas por el viento de la realidad y del desengaño.

Noticias del Extranjero

Checoslovaquia

Divergencias en el seno del gobierno de la Rusia subcarpática

Praga.—En el seno del gobierno en relación de la Rusia subcarpática, han ocurrido varias divergencias, las cuales han motivado la dimisión del presidente y amenazan con hacer dimitir varios ministros, entre ellos el del Interior.

Una personalidad checa ha salido para Roma, con el fin de informar a la Santa Sede del curso de los acontecimientos.

Disolución de las logias masónicas

Praga.—El periódico oficial publica la decisión adoptada por las logias masónicas, de disolverse voluntariamente.

El mismo periódico publica el número de logias masónicas, entre las cuales figura la gran logia, que era a la que pertenecían los alemanes checoslovacos.

Las logias de Bohemia y Moravia se han disuelto voluntariamente y la de Checoslovaquia, ha sido disuelta por disposición de la autoridad.

Se ha prohibido toda actividad al partido comunista

Praga.—El gobierno ha prohibido toda actividad al partido comunista, si bien no ha decretado su disolución.

Sin embargo, los comunistas continúan en sus actividades, habiendo acudido recientemente a la fiesta del 28 de octubre, cuando dicha fiesta había sido prohibida por el gobierno y asimismo acordaron celebrar una manifestación antifascista.

Delimitación de las fronteras polaco-checoslovaca

Varsovia.—Prosiguen las negociaciones con respecto a la delimitación de la frontera polaco - checoslovaca.

Resuelta la cuestión checo-húngara

ra, se cree que Checoslovaquia aceptará la cesión de los distritos húngaros que no son motivo de litigio.

En cambio, se opone a la cesión de otros territorios que están comprendidos en la zona húngara.

Los socialistas siguen con sus trucos

Praga.—Un diario de esta capital comenta el cambio de nombre del partido socialista checo, que se llamará desde ahora partido nacional de trabajadores, y estima que los obreros no se dejarán engañar por los dirigentes y que por el contrario sus afiliados tendrán un puesto en el partido nacional agrario.

El Consejo de ministros se reunió para tratar de la delimitación de fronteras

Praga.—Ayer mañana se reunió el Consejo de ministros para deliberar acerca de las demarcaciones de la frontera checo-húngara.

Se sabe que los ucranianos y los de la Rusia subcarpática han rechazado de pleno todo lo que haga referencia a un plebiscito, creyéndose que la única solución posible es una mediación germano-italiana, que permita encontrar una solución propicia que regule equitativamente el problema pendiente.

El partido socialista se separa de la Internacional Obrera

Praga.—El Comité ejecutivo del partido socialista, acordó la retirada del partido del seno de la Internacional obrera socialista.

Inglaterra

Un pacto de armamentos entre Alemania e Inglaterra

Londres.—Según se ha puesto en claro el presidente Chamberlain ha estado en su casa de campo de Chequers conferenciando con sus consejeros sobre asuntos de una importancia política muy grande.

NOTICARIO DE RADIO NACIONAL

Un discurso de Daladier en Marsella

La visita de von Ribentrop a Roma Sofía Casanova en España.—El Embajador checo en Londres dimite

Paris.—En el discurso pronunciado ante el Congreso del partido Radical Socialista reunido en Marsella, Daladier trató en primer lugar de los problemas de política internacional. Después analizó las necesidades de Francia en el aspecto de la política interior, de la hacienda y de la cuestión social.

Hizo constar que en estos momentos el hecho de que la paz que parecía perdida, haya podido ser salvada, domina todos los demás.

«Cuando en Munich—dice el señor Daladier—sentí de cerca el corazón alemán, no pude meoos de pensar lo mismo que pensé en Verdún en plena guerra, o sea que entre el pueblo francés y el alemán, pese a todas las dificultades, existen serias razones para un respeto mutuo y una fiel colaboración. Yo personalmente siempre he deseado esa colaboración, y creo que los dos países deben entenderse apesar de las diferencias y apesar de las numerosas batallas en las que han medido sus fuerzas. La guerra no es nunca una solución. Y todos los problemas pueden resolverse por medio de un real esclarecimiento.»

Daladier examina después la situación financiera de Francia y destaca el hecho de que el gobierno francés se encontrará en el año próximo frente a un presupuesto de 107.000 millones de gastos en tanto que los ingresos alcanzarán solamente 66.000 millones. Para vencer este déficit es necesario que todos los franceses se dediquen a trabajar.

A continuación se dirige al partido comunista, acusándolo de querer llevar al país a una situación trágica.

Crítica la propaganda procedente del extranjero y toda tentativa procedente del extranjero también, de

perseguida y maltrata, sobre todo en estos últimos años,

Los discursos de Lord Halifax y Lloyd Georges, según la prensa de Londres

Londres.—La prensa loudinense se ocupa extensamente de los discursos pronunciados por radio por los señores Lloyd Georges y Lord Halifax.

Tiene la prensa británica palabras de elogio por la labor desarrollada por Lord Halifax mientras censura duramente las palabras pronunciadas por Lloyd Georger

Chile

Aguirre Cerdá elegido presidente de Chile

Santiago de Chile.—Sin que se haya producido incidente alguno, han tenido lugar las elecciones presidenciales.

El señor Aguirre Cerdá ha sido elegido por una mayoría de 7 mil votos, presidente de la República.

El nuevo jefe de Estado, se encargará de sus funciones el próximo día 25 de Diciembre.

La guerra en Extremo Oriente

Los japoneses respetarán la zona internacional de Han-Kow

Tokio.—Los japoneses han prometido respetar la zona internacional de Han Kow y a los refugiados que en ella se encuentren siempre que los soldados chinos no se concentren en ella.

Los japoneses no reconocen la inmundicia de la policía china en la concesión internacional.

Los chinos se retiran estratégicamente

Shangai.—El cuerpo principal de las fuerzas chinas se ha retirado de Hankou a las posiciones que tenía preparadas en el Oeste de las líneas del ferrocarril de Hankou a Pekín y de Hankou a Canton.

El tráfico de Canton a Hankou se lleva a cabo hasta 70 kilómetros al Sur de Hankou en la estación de Sieming.

Los rojos chinos toman los mismos acuerdos y tienen idénticas pretensiones que los rojos españoles

Shangai.—Todas las Asociaciones cívicas chinas de dicha capital han enviado al Consejo del Pueblo que tiene que celebrarse en Chungking el viernes, un telegrama en el que se pide que se apoye al supremo jefe Chian Kai Chek de modo que pueda continuar su campaña de resistencia sin la mediación.

Además se pide un frente único y que se deben activar las medidas diplomáticas para que se llegue a las sanciones contra el Japón.

La política internacional francesa

El informe del Senador Aime Berthold al Congreso radical-socialista

Paris.—El reportaje que el Senador Aime Berthold facilitara al Congreso radical-socialista que se tiene que celebrar próximamente, es la justificación de la actitud francesa en la crisis checoslovaca, según se ha hecho público el miércoles al dar el texto del discurso que tiene que pronunciar dicho señor.

El Partido Radical Socialista expresa su gratitud al presidente Daladier y al ministro de relaciones exteriores por sus esfuerzos en pro de paz. Cualquiera otra posición de Francia hubiese sido inadecuada y entonces hubiese sido no la política de Europa sino el Tratado de Paz, el que estaría insificado. Se criticó al expresidente Benes por no guardar la promesa de crear un Estado constitucional según el estilo suizo. Las críticas del acuerdo de Munich también las refutara haciendo ver que el sistema militar de gobierno que se había establecido en Checoslovaquia no podía favorecer los intereses de Francia. Hoy en día Francia tiene otras tareas y otra misión en el mundo.

Se suscita la cuestión de si el sistema de pactos y alianzas que ha desarrollado Francia en el centro de Europa bajo su propia iniciativa, tendría valor práctico en tiempo de peligro y si Francia podría haber

contado con Polonia, los soviets y Yugoslavia.

El sistema completo de Versalles perdió su vitalidad con el rearme alemán, la ocupación de la orilla izquierda del Rin, la construcción de la línea de Sigfredo, la Unión con Austria y la fortificación del eje Roma-Berlin. En vista de la situación que ha cambiado por completo Francia debe volver a considerar su posición y seguir el ejemplo de Inglaterra. Debe dedicar su atención a sus deberes coloniales y resignarse a perder el deber de ser el gendarme y el banquero de Europa. Munich no representa una conclusión sino solo el principio y es obvio hoy que Europa no gozará de la paz permanente o con el sistema de pactos y alianzas que ha preferido siempre Francia. Antes de que la paz sea afirmada es preciso que los oponentes deben volver a un acuerdo y el primer fin debe ser regular las cuestiones más difíciles que pertenecen a una misma frontera teniendo en cuenta de que si ello se consigue entre naciones fuertes y poderosas las pequeñas llegarán igualmente a entenderse y liquidar sus diferencias. El interés de Francia el enviar rápidamente un embajador a Roma y de que la guerra civil de España llegue a su término.

Que se debe revisar la estructura del movimiento popular y por fin que las actividades de los irregulares chinos en las áreas ocupadas por los japoneses deben ser activadas al máximo grado.

Palestina

En Galilea los árabes y los ingleses están a punto de entrar en seria colisión

Jerusalen.—En el distrito de Galilea se hallan los ánimos muy excitados por la conducta de los oficiales militares ingleses los cuales han ordenado destruir las casas de seis árabes como represalia por el fuego de guerrilla de los árabes irregulares.

También se ha ordenado que sean entrenados diez fusiles a las autoridades inglesas con la amenaza de destrucción de otras propiedades dentro de un plazo señalado.

Un delegado en representación del distrito árabe informó al comandante que ellos no entregarían las armas y que si se llegase a la destrucción de otras propiedades, la milicia árabe con un total de ochocientos árabes armados atacaría la guarnición inglesa el jueves por la noche.

Se teme que haya lucha enconada ya que las autoridades militares inglesas han declarado que estaban determinados a cumplir letra por letra lo ordenado como medida de ejemplo.

Imperio Italiano

Se aumentará la producción del fluido eléctrico en Italia hasta cinco millones de kilowatts

Roma.—Bajo la presidencia del Duce se ha reunido la comisión suprema de la autarquía, tratándose de diferentes cuestiones y se examinaron diferentes métodos de fabricación, acordándose la creación de una fábrica en la que trabajarán 400 obreros.

La comisión examinó la cuestión polaco-ukraniana.

Se estudió el aumento de producción de fluido eléctrico en Italia hasta cinco millones de kilowatts para cubrir las necesidades del país.

Significación de las negociaciones italo-inglesas

Roma.—Los corresponsales en esta ciudad de la prensa británica dicen en reciente mensaje a sus periódicos, que se cree que en el discurso del próximo Consejo de ministros inglés, el señor Chamberlain propondrá aconsejar al Parlamento que se pongan en vigor los acuerdos anglo-italianos, para cerrar de este modo el ciclo de las negociaciones.

En lo que se refiere al reconocimiento del Imperio italiano, la impresión predominante se inclina a creer que no se producirá, traducida en una fórmula completa de parte del gobierno inglés, pero se anuncia que el hecho de la jubilación de Lord Perth, que por su edad debe ser sustituido por otro representante, dará lugar a que el nuevo emba-

dor, en el momento de presentar sus cartas credenciales lo haga ante el Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

Los periódicos italianos comentan párrafos de la prensa inglesa, en los cuales se considera que la aplicación del pacto es una promesa del señor Chamberlain y por lo tanto se producirá.

Después de la aplicación del pacto anglo-italiano, continuará una etapa de actuación que tendrá a la aproximación de los dos ejes, pero se hace observar que por parte de la política italiana no se producirá un giro sustancial.

La correspondencia diplomática, la respuesta del Duce al Generalísimo Franco a propósito de la retirada de los voluntarios italianos, así como la actuación posterior a los acuerdos de Munich, son tres documentos que nos autorizan a creer en esta aseveración.

En el Palacio Chigi no se producirá un cambio radical de política, y la política italiana en España no variará. Claro que con la puesta en vigor de los acuerdos anglo-italianos se iniciará una etapa que se habrá de llevar con mucha prudencia.

Estados Unidos

¿Qué se hará con el embajador soviético de los EE. UU.?

Washington.—Ha cesado en el desempeño de sus funciones como embajador de la URSS, Roganouski.

Respecto a esta cuestión circulan varias versiones. Mientras unos dicen que ha sido llamado a Moscú para sustituir a Litvinoff otros aseguran que será liquidado.

Francia

El discurso de Daladier ha sido bien acogido en Alemania

Paris.—El discurso que ha pronunciado en Marsella el presidente del consejo francés Daladier es aprobado con unanimidad en Alemania en los círculos políticos berlineses se subraya especialmente el pasaje del discurso en el que declara que Francia está convencida de concertar acuerdos con Alemania e Italia que puedan conducir al establecimiento permanente de la paz.

Estas frases y los ataques simultáneos contra los comunistas han contribuido a aumentar todavía a la convicción que desde hace algún tiempo ya prevalecía en Berlín de que Francia está decidida por fin a aceptar el ofrecimiento de la paz repetidamente hecha por Hitler durante los años pasados. Sin que pueda obtenerse dato oficial alguno se supone que Daladier se refirió a dicho asunto con la convicción de que pronto se firmarían dichos acuerdos. Todos los periódicos reproducen pasajes de dicho discurso y lo alaban en términos satisfactorios.

IMPRESA DE «EL DIA»

III Año Triunfal 30 Octubre

PAN piden los niños de España. Los niños con hambre de los pueblos que el odio ha arrasado. Los niños desnudos de risas, desnudos de carne.

y AUXILIO SOCIAL se lo dá

CUEVAS del DRACH CONCIERTOS

Desde la fecha, hasta nuevo aviso, todos los domingos a las once y media se darán Conciertos en la forma y precios de costumbre.

Las Cuevas están abiertas todos los días y en servicio su espléndida iluminación eléctrica.

Informes: FOMENTO DEL TURISMO.

Muchos han quedado mudos para siempre, por los campos de España en esta reconquista Azul.

Para ellos una oración, el **Día de los Caidos, 29 de Octubre**